
Mate, was ich habe vernommen:
Es sind achtzehn fremde Gefellen ins
Land gekommen,
zu malen schön und säuberlich;
doch keiner einem andern glich,
all ohne Fehler und Gebrechen,
nur konnte keiner ein Wort sprechen.

Und damit man sie sollte verstehn,
hatten sie fünf Dolmetscher mit sich gehn.

Das waren hochgelehrte Leut:

der erst erstaunt reißt's Maul auf weit,

der zweite wie ein Kindlein schreit,

der dritte wie ein Mäuslein pfiß,

der vierte wie ein Fuhrmann rief,

der fünfte gar wie ein Uhu tut.

Das waren ihre Künste gut;

damit erhoben sie ein Geschrei,

füllt noch die Welt, ist nicht vorbei.

Des Knaben Wunderhorn

*

Wir Brüder, ihrer mehr als dreißig,
vom Morgen bis zum Abend fleißig,
wir treiben emsig dies und das,
und alles unter deiner Nas.